

J. L. ESTELRICH

DIRECTOR

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm. 34

Teléfono n.º 6

PRECIOS DE ABONO

mes: En España	1'25
Ultramár	1'50
Extranjero	2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSE TOUS

FUNDADOR-PROPIETARIO

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, núms. 14 y 15.

Telegramas: HORA-PALMA.

Anuncios, reclamos y comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS P. Sta. Catalina, 10

Número suelto . . . ptas. 0'05

Id. atrasado . . . 0'10

PUBLICACIONES

Después de la derrota

El joven escritor vizcaíno D. Ramiro de Maeztu ha publicado un libro titulado *Hacia otra España*, en el cual trata de la regeneración y reconstitución de la patria.

El Sr. Maeztu estudia este interesante problema de modo concienzudo y muy detenidamente.

Están todas las páginas de su libro inspiradas en el sentimiento que le produce el ver que la patria española sea chica y esté muerta y en su deseo de que se agrande y viva haciendo más intensa su actividad en las faenas materiales y en las manifestaciones de la vida intelectual.

Oree el Sr. Maeztu que la reconstitución de la patria no han de hacerla los gobiernos, porque no pueden cambiar el carácter nacional. Ha de llevarla a cabo el país mismo cambiando su modo de ser.

Las tendencias del Sr. Maeztu, exactamente reflejadas en su libro, ganan terreno en todas partes y ya se van convenciendo de que no es posible esperar lo todo del gobierno.

Celebramos que la juventud se lance por los nuevos derroteros y señale la marcha que ha de seguir la nación para reconstituirse.

El mismo asunto ha motivado otro libro de D. J. Rodríguez Martínez publicista gallego en mucho renombre y reconocido mérito.

También el libro del Sr. Rodríguez *Los desastres y la regeneración* es una colección de artículos acerca de tan interesantes asuntos.

En primer término publica una serie de artículos bajo el epígrafe *Notas de un repatriado*, en los cuales trata del desastre de Santiago, describiendo los sucesos allí ocurridos con gran lujo de detalles que demuestran un conocimiento exacto de las cosas.

Habla de la destrucción de la escuela y por último trata extensamente de la reconstitución de la patria afirmando que para ello solo hay un medio: la proclamación de la república.

También D. Vital Fité ha publicado otro libro titulado *Las desdichas de la patria*, con el mismo objeto que los citados escritores.

Oree el Sr. Fité que ha llegado el tiempo de hablar claro y hablar fuerte para despertar las energías sociales con objeto de que se contenga el torrente de inmundas pasiones que amenazan destruir la patria.

Entiende el Sr. Fité que todos los esfuerzos deben tender a evitar la revolución social que amenaza para no sufrir

los graves daños que trae consigo toda revolución armada.

Inspirado en este pensamiento el autor, ha querido aportar su concurso a la obra de la regeneración de la patria teniendo en cuenta que sólo la patria merece tributo, sólo la virtud y la justicia merecen homenaje y sólo la inmortalidad es grande. Todo lo demás transitorio y desaparece al impulso de las pasiones humanas.

El Sr. Fité censura duramente a la política y a sus hombres, formulando un programa de reformas que bien merecen el estudio de los pensadores y políticos.

Para que nada falte a esta serie de publicaciones alusivas a las desventuras de la patria, ha publicado el distinguido literato D. Emilio Fernández Vaamonde un tomo de poesías que lleva por título *Después del desastre*.

Es el Sr. Vaamonde poeta inspiradísimo, de altos vuelos e imaginación fecunda, cuyas producciones son muy celebradas por sus méritos relevantes.

Inspirado en las desgracias de nuestra pobre España, ha escrito cuatro preciosos poemas, sentidos, valientes, verdaderas obras literarias de gran valor.

Refleja el Sr. Fernández Vaamonde en sus poesías, el sentimiento nacional.

La poesía *A España* es una exposición de las causas del desastre, culpando a las generaciones anteriores.

Acaba ironía se advierte en el poema *Consumatum!* por la victoria de los yanquis contra España.

Europa es una vigorosa y enérgica condenación de la conducta observada por el viejo mundo en la lucha desigual que de modo tan terrible terminara.

Retrata la perfidia de Inglaterra en la poesía *Albión* y en el último poema *Agonía de un siglo* que dice la horrenda tragedia, que acabará con lo existente por la pérdida de todos los ideales.

El libro de Vaamonde merece grandes elogios y nosotros con gusto se los tributamos.

Medicina moderna

¿La tisis vencida?

Importancia indudable tiene el artículo que en el último número de *Le Journal de Paris*, recibiendo en la corte, publica Eugene Foreau. A continuación traducimos algunos párrafos, ya que la mucha extensión del trabajo no nos permite traducirlo íntegro.

«En el Congreso de la tuberculosis celebrado en la capital de Francia el verano último, monsieur Fauvel, un doctor muy joven de la Facultad de París, expuso sus interesantes trabajos de una manera tan nueva como imprevista.

Los descubrimientos microbiológicos—decía—han llamado la atención del mundo médico hacia una coetánea rama

de la fisiología: la *inmunidad*. Los estudios de Buchner, Robin, Metchnikoff y Chassin demuestran que, para resistir a los incansables ataques del microorganismo ambiente (bacilo de la tuberculosis), está provista la economía humana de funciones defensivas, neutralizadoras de la acción de los microbios y sus toxinas, en el estado fisiológico.

Aún no hace mucho se desconocía el papel de las amígdalas. Por el más fútil motivo se las operaba y suprimía, con lo cual el operado, indefensa contra la infección, no tardaba en volverse tísico.

Los experimentos de Strauss han demostrado que cuando la mucosa funciona normalmente, puede existir en la faringe los gérmenes patógenos más variados. Partiendo de este principio, el doctor Fauvel pensó que dicha mucosa debía poseer propiedades terapéuticas especiales, utilizables contra los ataques del bacilo de Koch.

M. Fauvel ha creado—después de profundos estudios—un extracto de la mucosa faríngea de corderillos en perfecto estado de salud e indemne de hipersecreción o hiperemia. Sirvese del extracto para el tratamiento de sus enfermos tuberculosos, a los cuales aplica inyecciones de 4 ó 5 centímetros cúbicos cada una y obtiene resultados sorprendentes, que detallamos en las siguientes observaciones:

Fiebre.—Con las inyecciones del extracto fisiológico faríngeo disminuye la fiebre en intensidad de una manera progresiva. No se ha dado el caso, en las numerosas curaciones realizadas, de que a una inyección siga un aumento de temperatura que pueda serle achacada.

Pulso.—La intoxicación del músculo cardíaco retrocede con igual seguridad que la fiebre y en progresión semejante. En ocasiones la calma del pulso va precedido al descenso de temperatura.

Apetito.—En los enfermos tratados con el extracto reaparece el apetito francamente, por lo cual se consigue detener el emaciación y aumentar el peso de aquéllos.

Tos.—La tos es menos convulsiva desde el primer momento, disminuye rápidamente y no tarda en desaparecer por completo.

Espectoración.—La espectoración sigue las mismas hechas; los bacilos de Koch y las asociaciones microbianas que los acompañan disminuyen en número al mismo tiempo que la hipersecreción mucopurulenta.

Cavernas.—Apenas lograda la mejora en el estado general, comienza la cicatrización de las cavernas. Por el examen radioscópico se obtiene la prueba plena de esta afirmación.

Termina el articulista su trabajo refiriendo que para las infinitas delicadas operaciones de preparación del extracto fisiológico faríngeo, el doctor Fauvel cuenta con la elaboración de M. Bonsire, distinguido químico microbiológico.

«Me propongo—añade M. Foreau—hablar de nuevo acerca de este genial descubrimiento, y contar cuantas certidumbres de curación presenta el tratamiento, que se apoya en antiguas investigaciones. Las primeras experiencias fueron realizadas en 1893. Seis años han pasado y el éxito favorable no se ha desmentido ni en un solo caso. Estos triunfos logrados modestamente en el silencio del estudio y el recogimiento de Laboratorio, valen tanto como los mejores.»

LA POLITICA

FUERA DE ESPAÑA

Suiza en pel gro

Suiza que por milagro se había librado también del absolutismo absorbente de la edad moderna como del unitarismo nivelador de la Revolución, hállase hoy en peligro de sucumbir al jacobinismo de los radicales y socialistas que hace años se apoderaron del gobierno.

Todavía no hace un año, con un *referendum* y por una mayoría considerable decretóse el rescate de todos los caminos de hierro de Suiza, que de manos de compañías particulares habían de pasar a la Confederación. Para conseguir este resultado, los radicales se valieron de dos argumentos principales que deslumbraron al pueblo suizo. Ousando los ferrocarriles sean de la Confederación, dijeron los *rachotistes*, los precios de transporte se faltarán una rebaja considerable, y los importantes beneficios que hoy obtienen las compañías extranjeras que explotan aquéllos, serán aprovechados por el pueblo suizo.

El rescate de los ferrocarriles fué aprobado, y ahora resulta que Suiza dentro de poco tendrá una deuda de 1.200 millones, necesarios para indemnizar a las compañías, y el poder central la facultad de nombrar los 40 000 empleados, indispensables para el servicio ferroviario. Esto convierte a Suiza en una miniatura de gran Estado con una deuda pesantosa y con el favoritismo y la corrupción imperando por todas partes.

Pero esto no fué más que una de las mejoras que pretenden realizar los radicales y socialistas para *modernizar* a Suiza.

Uno de los apoyos más firmes de las libertades cantonales era su autonomía jurídica, y los radicales, haciendo un argumento de las deficiencias que todas las legislaciones presentan y de los errores que la diversidad de leyes ofrecía, en vez de procurar corregir lo primero y de reconocer que lo segundo es hijo de diversidades de carácter y de modo de ser que no borran leyes ni *referendums*, propusieron y consiguieron que el pueblo suizo votase la unificación del derecho civil. Ahora se ha notado ya que el nuevo código ó bien consagrará la supremacía de un cantón sobre los

demás, ó bien, procurando conciliar lo inconciliable, no responderá a las necesidades de ninguno de los que tengan que regular sus actos jurídicos por sus prescripciones.

Se ha acordado también, en principio, que la Confederación subvencione todos los establecimientos de enseñanza cantonales, lo cual traerá inevitablemente la centralización de la enseñanza, pues, por aquello de que quien paga manda, pronto el poder central elegirá los profesores y dictará planes de enseñanza y fijará libros de texto.

Mas para que Suiza se pasee en un todo a los grandes Estados, no basta con que tenga una gran deuda, una nube de empleados, idénticas leyes civiles y una enseñanza oficial, necesita también un gran presupuesto y grandes contribuciones para atender a las nuevas necesidades que todo esto significa. Y también han pensado en esto los radicales suizos y se habla ya de monopolizar el tabaco y de poner fuerte impuesto sobre la cerveza. Pero el pueblo suizo aquí ha despertado y bien pronto ha visto que iban a desaparecer aquellos tiempos felices en que el ingreso por Aduana ofrecía para pagar el 85 por 100 de los gastos generales. Hoy se siente revivir el espíritu cantonal y se levanta contra las radicales que condenan a muerte las tradiciones venerables y las sagradas libertades del pueblo suizo que ha vivido próspero y feliz a su sombra.

El único medio de salvar a Suiza de este abismo, es arrojar del gobierno a los jacobinos que a tal punto la han arrastrado; así lo han comprendido los hombres de criterio claro, y la idea del sufragio proporcional, que equivale a la caída de los radicales y socialistas, y por doquiera halla partidarios entusiastas.

Hay que meditar las palabras de M. Rechaux en *La Reforma Social*:

«Por qué abstracción una nación libre se deja despojar poco a poco de su mejor patrimonio? ¿Cómo no se levanta una legión de jóvenes para oponerse a las corrientes del jacobinismo y del socialismo? Ahora veamos como una democracia rural, la más antigua de Europa, se olvida de los beneficios de una descentralización secular y renuncia sin ninguna compensación positiva a las más envidiables libertades.»

Al público

Desde hoy en adelante en la acreditada

Carnecería Modelo

se expendirá carne de certero y cordado a 1'50 pesetas kilo y en las mesas números 35, 39, 41, 43, 54, 56, 72, 74, 77, 78, 80 y 82, de la Plaza Mayor.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

expectorantes y calmantes de la tos. *Farmacia y Laboratorio de J. Miró*. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Porell 7, Palma de Mallorca.

— 206 —

guntó nada al portero, subió rápidamente al principal y se detuvo ante una puerta en que había una especie de escudo de cobre con estas palabras:

GABINETE DE NEGOCIOS
(Volved el botón)

El joven obedeció a la invitación del rótulo y penetró en una pequeña estancia, provista de una verja que medio ocultaba un escritorio, una caja y el dependiente.

El recién llegado se inclinó a la ventanilla, ofreció una tarjeta al dependiente, joven de quince a dieciséis años, y le dijo cortésmente:

—¿Queréis hacerme el obsequio de preguntar a vuestro principal si puede recibirme?

El dependiente tomó la tarjeta, y sin decir palabra se levantó, fué hacia una puerta que se hallaba a su espalda y desapareció.

Dos minutos después se abrió otra puerta, y un hombre puesto de bata y gafas verdes apareció a la vista del forastero.

—Tomase la molestia de entrar, señor vizconde—dijo al recién llegado, el cual entró en el mismo gabinete en que entrara tiempo atrás el barón Goutrán.

— 207 —

Nuestros lectores habrán reconocido ya la casa y gabinete del extraño personaje llamado Rocambeles.

El vizconde de Cheneviere, que él era, se sentó en una butaca que Rocambeles ofreció mientras que éste permanecía de pie apoyado en la repisa de la chimenea.

—Señor vizconde, sé todo lo que venís a decirme.

—¡Bah!

—Sé día por día y hora por hora todo lo que habéis hecho en la Escuela. Vuestras ingeniosas combinaciones han fracasado, no estáis hoy más avanzado en vuestros planes que hace un mes, y después de haber creído que podía prescindir de mis buenos oficios, concéis que os soy casi indispensable. ¿No es así?

—Es verdad—contestó simplemente el vizconde.

—¿Queréis—dijo el hombre de las gafas verdes—que os resuma la situación?

—En hora buena.

—Flavia, la hija del barón, está loca; pero su lecura es sólo momentánea. Los pesares de amor se curan y vuelve la razón. El barón, su padre, continúa disfrutando tranquilamente los bienes me ad-

— 210 —

—¿He de batirme?

—Le pediréis un plazo de tres días.

—¿Y después?

—De aquí allá... veremos.

—En hora buena. Hasta vista.

Y el barón partió.

—Este hombre tiene razón—decía su- biendo a su carruaje;—sólo un zorro viejo como él puede luchar ventajosamente con los tres bribones que en vano perseguimos nosotros. Si no nos guía él, si no nos traza una línea de conducta, tortuosa como su espíritu, no llegaremos nunca a conseguir nuestro objeto.

El joven vizconde volvió a su casa y encontró sobre su mesa una carta cuyo sobre escrito le estremeció.

Había concedido la letra de Daniela.

Daniela le decía:

«Señor vizconde: Tengo necesidad absoluta de veros hoy mismo.

«Esperadme, os ruego, a las ocho de la noche, y reunid a vuestros amigos.

«Vuestra siempre afectuosa,

»DANIELA.»

—Es extraño—se dijo el vizconde.—Daniela se separó anoche de nosotros por siete u ocho días y debía esperar que nosotros le avisáramos. ¿Qué le habrá ocurrido desde anoche así?

— 203 —

Norte y entraban luego en el camino da Sandison, camino que pasa a medio kilómetro de la Martinera.

—Es demasiada audacia—exclamó Víctor.—Estos señores han tenido el mismo de pasar por delante de mi misma casa. ¡Ira de Dios!

Los tres jinetes metieron espuela y ganaban terreno con rapidez fantástica.

—Nos llevan dos horas de delantera y no les alcanzaremos.

—Paciencia—contestó Montale;—no van al ferrocarril siguiendo esta dirección, y en menos de tres horas les habremos alcanzado.

Cuando llegaron al camino de travesía que conduce a la Martinera, Víctor se detuvo.

Había observado que el carruaje debía haberse detenido allí un momento. Los caballos habían pateado el suelo y las ruedas se habían hundido más en la arena.

A la derecha, al extremo del camino, a medio kilómetro se veían las torretas del castillo.

Victor tuvo una inspiración. En vez de seguir el camino de Sandison, pues por los indicios observados el carruaje había seguido esta dirección

Archiveros y bibliotecarios

Una real orden que publica la Gaceta expedida por el ministerio de la Gobernación...

Primer. De conformidad con lo prevenido en el art. 5.º de la ley de 30 de junio de 1894...

Segundo. Las Diputaciones y Ayuntamientos de capital de provincia que no tengan en sus presupuestos cantidades consignadas para estos cargos...

Tercero. Que en el plazo de quince días a contar desde la publicación de este real orden, se justifiquen ante esa dirección general los derechos adquiridos por el personal que en la actualidad desempeña dichas plazas...

Cuarto. Que inmediatamente sea transcurrido el plazo marcado en la disposición anterior, se publique por esa dirección en la Gaceta la relación exacta de las plazas libres por no estar desempeñadas...

Quinto. Para acreditar los derechos adquiridos será preciso acompañar la debida certificación en forma de acta de la sesión en que fué acordado el nombramiento...

Sexta. Los gobernadores civiles de las provincias comunicarán, sin pérdida de momento, estas disposiciones a las corporaciones interesadas...

Desde Roma

En torno al Vaticano.—Figuras de actualidad

Roma 5 de Marzo.

El Vaticano posee varios trozos de hermosa arquitectura, diez mil estancias y carece de fachada. Tal fué la impresión de Stendhal...

Pero desde la plaza de San Pedro, el único detalle que interesa, son las tres ventanas de la esquina y de la hilera central...

Corte soberana y corte pontificia al propio tiempo; asiento del poder temporal y del poder espiritual de la Iglesia, dió el Vaticano al mun-

do el espectáculo singular de una potencia única que ejercía con las mismas manos el gobierno de las almas y el gobierno de las cosas...

Franchi, hombre de gran inteligencia duró poco, muriendo súbitamente. Este luto entristeció los primeros años del pontificado de León XIII...

Monseñor Rampolla nació en Polizzi a 18 de Agosto de 1843. Alumno del colegio de Capranica de Roma, terminó sus estudios eclesiásticos en la Academia de Nobles...

Toda la sociedad romana le considera como un hombre piadoso, austero y modesto. Cualquiera se imaginaria un anciano gobiado por las genuflexiones, demacrado por la penitencia...

Su existencia dista mucho de ser divertida y brillante, viviendo retirado en lo alto del Vaticano consagrado a su incesante trabajo. Es accesible a las entrevistas, pero hay que tener buenas piernas para llegar hasta él...

Su vida se reduce a despachar con el Papa todas las mañanas, de diez a once y media, recibir los viernes al cuerpo diplomático...

Según ayer anunció, esta noche el padre Solá tratará la importante cuestión social.

audiencias. Al toque del Angelus los salones de monseñor Rampolla son los más concurridos de Roma.

El cardenal secretario pasa como investigador y propagador de la política pontificia; pero en realidad no es sino el más dócil y obediente instrumento de la voluntad del Papa...

Es el cardenal Rampolla el sucesor designado, ó al menos probable de León XIII. Por lo general un secretario de Estado es raramente sucesor del Papa...

La variación no disgusta en el Sacro Colegio donde la monotonía tiene ya sobrado imperio.—L.

NUESTRA INFORMACION

Conferencias cuaresmales En San Francisco

El padre Solá disertó anoche acerca de la existencia é inmortalidad del alma. En el hombre existe algo más que materia, puesto que no todos sus actos y funciones son materiales.

El hombre razona acerca de las cosas, piensa y calcula; aprecia las condiciones de belleza y se deleita en la contemplación de todo lo hermoso; ejerce la voluntad y domina sus materiales instintos...

Estos actos que no son materiales, tampoco pueden ser producidos por la materia; luego el hombre tiene una esencia espiritual, tiene alma, diferenciándose de los demás animales...

Aunque el caballo de Calígula fuera nombrado cónsul de Roma, no por eso dejó de ser tan bestia como los de su especie; aunque los animales tengan los mismos sentidos que el hombre, no los emplean más que para buscar lo que les conviene a su conservación y reproducción...

El alma del hombre es inmortal, porque si así no fuera, si dejara de existir con la materia, Dios habría sido injusto y cruelísimo con nosotros, porque ¿para qué nos habría puesto en el mundo condenados a continuos trabajos é incesantes pesadumbres, haciéndonos más desgraciados que cualquiera de los animales que sólo tienen instinto...

Según ayer anunció, esta noche el padre Solá tratará la importante cuestión social.

Más sobre el "Catalina".

Telegramas posteriores a la salida de nuestro suplemento han venido a confirmar la triste noticia del naufragio del trasatlántico Catalina.

Este suceso desgraciado fué conocido aquí ayer de mañana por un telegrama

recibido por un amigo nuestro; sin embargo, más tarde corrió la voz de que el citado vapor se había salvado.

En vista de tal contradicción, preferimos inclinarnos a la noticia alagüeña. Anoche ya no cupo la incertidumbre. La desgracia era cierta.

Como que en los centros oficiales ni aun los mismos consignatarios habían dado á conocer la desgraciada noticia del accidente ocurrido al trasatlántico Catalina, estos últimos según se no ha dicho por desconocerla totalmente, han continuado haciéndose comentarios sobre el mayor ó menor grado de veracidad que encerraba la noticia publicada en nuestra edición de la mañana.

Para cerciorarnos de ello hemos acudido al señor Comandante de Marina, quien, después de replicarle y con la amabilidad que le distingue, nos ha manifestado que efectivamente ayer recibió un telegrama del Comandante de Marina del puerto de Valencia, manifestándole que el vapor Catalina por efecto del temporal y en alto grado de la densa niebla que reinaba, había embarrancado fuertemente en las playas del Pinaret, sito entre Cullera y el puerto de Valencia.

De la tripulación y el pasaje, nos ha dicho que nada se le manifestaba.

Después de la entrevista con el señor Comandante, ha llegado á nuestra Redacción el despacho, que en el lugar correspondiente publicamos, y del cual se desprende que la tripulación se ha salvado.

La gente de mar atribuye el hecho á la cerrazón que debía notarse por toda la costa de Valencia, unido á cualquiera otra avería que había experimentado el buque en la máquina durante la penúltima travesía.

Dicho buque es de construcción reciente, desplazaba 4.795 toneladas y poseía un andar de 18 millas por hora á tiro forzado.

Conducía unos 60 pasajeros, algunos de ellos con destino á la península y muchos otros á las Antillas, entre ellos contábase unos 50 naturales de Andraitx la mayor parte que como hemos dicho esta mañana, iban á Cuba para la zafra.

El capitán D. Abdillo de Ugarte mandaba el buque.

La nota oficial de la carga es la siguiente:

Para San Juan de Puerto Rico 16.000 kilogramos consistentes en calzado, tejidos de algodón, aguardiente, alpargatas, higos y almendrán.

Para Mayaguez 5.000 kgs. entre ajos, baqueta y a bunchedo calzado.

Para Ponce 90.000 kgs. entre jabón, alpargatas, calzado, aceite y tejidos de algodón.

Para la Habana 6.000 kgs. entre lona, alpargatas, calzado y tejidos.

Para Santiago de Cuba 3.000 kgs. alpargatas.

Para Veraerux 6.000 kgs. entre tejidos, conservas y anzado.

Para las Palmas 7.000 kgs. entre baqueta, algodón, suela y tejidos de algodón.

Para Santa Cruz de Tenerife 1.000 kgs. entre baqueta y suela.

eran los encargados de estas mercancías los siguientes señores:

Alzamora hermanos, Gomila, Pedro Anlet, Estela, Pedro Antonio Clar, Jaime Borrás, Mateo Nicolau, Cayetano Gomila, Juan Morey, Pedro M. Granada, Juan Casany de Luchsmayor, Juan Montaner, Francisco Salas, Antonio Roselló, Castell, Ramón Casanovas, Herederos de Vicente Juan, Pedro Cabrer, José Juan Marroig, Bartolomé Morey y algunos otros.

Muy poca cantidad de esta carga que se ha evaluado próximamente en unos 190.000 duros, estaba asegurada, reportando por lo mismo el nuestro si es que el buque se ha perdido completamente con grave perjuicio á nuestra isla.

Del mar

Esta mañana á las siete ha fondeado en el puerto procedente de los de Ibiza y Alicante el vapor Unión con la correspondencia, carga y pasaje.

Este buque saldrá mañana para Valencia.

A las seis de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor Belver con la correspondencia, carga y pasaje.

—Todavía se halla fondeada en medio del puerto la polacra goleta Cortés, por reinar vientos contrarios para marchar con rumbo á Alcudia.

—Por fin salieron ayer tarde para Mahón y Barcelona los vapores Lulio y Ciudad de Mahón, detenidos desde hace algunos días por el mal tiempo.

—Por noticias recibidas de Barcelona se sabe que la balandra Alerta propiedad de D. Matías Alberty ha experimentado graves averías en los costados durante estos últimos días de temporal.

También ha experimentado averías otro buque mallorquín que hay allí y del que no hemos podido averiguar el nombre.

Se dice sin embargo, que estas no han sido de consideración.

—Ayer se hicieron á la mar todas las barcas del bou que había detenidas en el puerto.

—Desde ayer han reparado en la dársena del Mollet para entrar, una polacra goleta y un pailebot.

—Nada nuevo se ha sabido respecto al desgraciado accidente ocurrido en aguas de Capdepera.

Lo único que podemos decir es que el Sr. Comandante de Marina ha ordenado que se instruyera el oportuno expediente en averiguación del hecho.

CRÉDITO BALEAR

Por acuerdo de la Junta de Gobierno regíran en esta Sociedad desde el día de mañana los siguientes tipos de interés:

Table with interest rates for various deposit types: 180 días (2 1/2%), 90 días (2%), 30 días (1 1/2%), etc.

Para los depósitos constituidos y avisados regíran estos nuevos tipos de interés desde los vencimientos respectivos: los depósitos que están sin avisar, se considerarán avisados en fecha del día de mañana.

Palma 7 de Marzo de 1899.—El Presidente, José Monlau.—P. A. de la J. de G. Bartolomé Ordinas, Secretario.

- 204 -

tomó el sendero que conducía á la Marítima.

—Mis padres deben estar locos de dolor—se dijo,—porque es imposible que no se hayan apercebido de la falta de Flavia. Voy á perder un cuarto de hora, pero lo ganaré con un caballo de refresco.

Y algunos momentos después, Víctor y Rodolfo se apeaban á la puerta del castillo.

Un criado acudió á tomar las riendas.

Tenía la consternación pintada en el rostro.

—¡Ah!—exclamó.—¡Señorito, qué desgracia!

—Ya lo sé—contestó Víctor sin detenerse.—Y mi padre, ¿dónde está?

—Con la señora y la señorita.

—¿Qué señorita?

—Pues ¿quién ha de ser? La señorita Flavia.

Victor dió un grito.

—¡La señorita Flavia!

—Sí, señor.

—Entonces, ¿de qué desgracia hablas, imbécil?

—De la desgracia que le ha pasado á a señorita.

- 209 -

—Antes de un mes—repuso Rocambole,—el marqués de Morfontaine, el vizconde de la Morliere y el barón de Passe Croix se habrán pegado un pistoletazo.

El vizconde se estremeció y miró fijamente al hombre extraño que hablaba tan tranquilamente de tres muertes, como si se tratara de la cosa más natural del mundo.

—¡Pardiez!—exclamó el de las gafas verdes.—No hay que olvidar que yo soy Rocambole.

Y sonriendo malignamente añadió:

—Podéis reunir á vuestros amigos y repetirles lo que he tenido el honor de decirlos.

—¿Cuándo volveremos á vernos?—preguntó el vizconde.

—Tendré el honor de enviaros esta misma noche una nota.

El vizconde se levantó.

—¡Ah!—exclamó Rocambole.—Tengo que recomendaros una cosa.

—¿Qué?

—Puede suceder que os encontréis á Pablo de la Morliere.

—Sin duda.

—Y os provocará.

—También lo espero.

—No puede ser otra cosa.

- 208 -

quidos, y su hijo, que ha vuelto al colegio de Saint Oyr después de haber buscado inútilmente á sus misteriosos raptores, olvidará luego esta aventura. Es decir, que hay que volver á empezar.

El vizconde bajó humildemente la cabeza diciendo:

—Oreo que tenéis razón.

El de las gafas verdes se sonrió.

—Ya he tenido el honor de decirselo al barón Gontran; las personas de alta sociedad no son capaces de resolver ciertas dificultades que puede ofrecer una situación.

—Pues bien, ¿queréis ayudarnos de nuevo?

—Con mucho gusto; pero á una condición.

—¿Cuál?

—Que me habéis de dar plenos poderes.

—En buen hora.

—Y no me habéis de preguntar nunca.

—Como queráis.

—Entonces desconfiad.

—¿Eh?

—Todo saldrá como deseáis.

—¿Tenéis esa convicción?

—Sin duda.

—¡Oh!

- 205 -

Victor se agarró á la rampa con furor.

Sus ojos se inyectaron de sangre.

—Se ha vuelto loco—añadió el criado.

—¡Ah!

Rodolfo, que subía las escaleras detrás de su amigo, le recibió medio muerto en sus brazos.

Hubiérase dicho que Víctor había sido herido por un rayo.

CAPÍTULO XX

El de las gafas verdes

Ocho días después de los acontecimientos que acabamos de referir, un elegante coche tirado por un vigoroso caballo irlandés se detenía en medio de la calle de Michodiere.

Un joven que conducía por sí mismo el carruaje, bajó de él y pasó ligeramente el umbral de una puerta arqueada, á tres pasos de la cual arrancaba una amplia escalera de piedra con balaustrada de hierro.

Este joven, cuyo porte exterior anunciaba la más escogida sociedad, no pre-

Noticias generales Por telégrafo

PALMA

El señor gobernador encarga á los dependientes de su autoridad la busca y captura de Francisco Sanchez Lopez y Pedro Buendía Guillen; fugados de la Cárcel de Montero, Córdoba, el día 11 del actual.

En la Central Telefónica de esta ciudad, se hallan detenidos por falta de seña, los siguientes despachos: Valencia, Jaime Andreu.—Barcelona Antonio Delgado.—Barcelona Ignacio Verger, Damian Mulet.

El Colegio Médico Farmacéutico, el día 14 del actual á las siete y media de la noche celebrará sesión científica, disertando el socio D. Enrique Fejarrúa.

D. Julio Roca Font, representante de Casas extranjeras y nacionales, ha llegado á esta Capital en representación de D. Candido Giol autor de los tan renombrados específicos de dicho nombre.

El Sr. Roca se propone recorrer toda la isla haciendo propaganda para los citados productos.

Continua en el salón de sesiones del ayuntamiento el acto de clasificación y declaración de soldados para el reemplazo del presente año.

La enfermedad que padece el canónigo Sr. Barbarin se ha agravado estos días hasta el punto de que esta tarde le han sido administrados los santos sacramentos.

Los devocionarios de mejor surtido: Librería Tous.

Una R. O. dictada por el Ministerio de la Guerra, ha dispuesto que se abra concurso para proveer 24 plazas de alumnos, en el Colegio de oficiales carabineros. Los exámenes se verificarán en el Colegio y darán principio el 1 de Julio y los aspirantes deberán elevar sus instancias, solicitando examen por conducto regular antes del 15 de Mayo próximo.

Esta mañana se ha reunido en la Diputación Provincial la comisión mixta de reclutamiento habiendo tomado varios acuerdos de poco interés.

En la alcaldía se hallan depositados algunos pesos para balanza hallados en la vía pública.

Los devocionarios más distinguidos: Librería Tous.

Los Jurados, testigos y peritos que han intervenido en las causas vistas durante el presente mes en esta Audiencia, pueden pasarse por sí ó por persona autorizada por la Secretaría de gobierno todos los días laborables de 11 á 12 de la mañana para cobrar sus dietas ó indemnizaciones respectivas.

En uso de licencia ha salido hoy para Madrid nuestro amigo D. Jerónimo Flores delegado de Hacienda, el que estará de regreso el último día del presente mes.

Durante esta pasada noche se ha verificado un robo en la Droguería de don José Juan de la calle de la Marina.

Los ladrones han abierto la tienda sin violencia llevándose unas cuarenta pesetas que había en un cajón y dejando intactas siete u ocho mil que había en otro.

No han sido descubiertos los autores del robo.

Por la Delegación de Hacienda han sido nombrados veinte temporeros para la formación del padrón de cédulas personales.

Boletín religioso

Santos de mañana.—Santa Madrona, virgen y San Longinos, mártir.

Cuarenta Horas.—Empezarán en San Jaime, dedicadas al Patriarca San José; á las seis se expondrá S. D. M. á las nueve Tercia y misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad. Por la tarde los actos de coro, rosario, continuación de la novena del gran Patriarca con sermón por el Pbro. D. Miguel Oosta Llobera, y solemne reserva.

Cultos.—En Santa Clara, al anochecer el ejercicio de la Buena Muerte: Se puede ganar indulgencia plenaria.

Datos estadísticos

Inscripciones en los Distritos Municipales

CATEDRAL

Día 12.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 2.

CEMENTERIO

Día 13.—Catalina Llaneras Jordá, casada, 79 años, término, apoplejía cerebral.—Celestino Pita Pita, soltero, 46 años, Jaime II, tuberculosis pulmonar.—Bárbara María Flaquer Amengual, 6 meses, San Elías, laréngitis.—Guillermo Expósito, 5 días, Olmos, cerebro espinal.

(Prohibida la reproducción)

De política

Madrid 11 (2-45 m.)

En el Consejo de Ministros que se ha de celebrar el miércoles se acordará definitivamente la fecha de la disolución de las Cortes y lade la convocatoria de las futuras.

Se tratará también de la reforma de la ley electoral en la parte referente al aumento de senadores.

El ministro de Gobernación Sr. Dato, ha calificado de disparate absurdo el rumor de que la Reina esté dispuesta á abdicar en la Infanta Isabel.

Se ha encargado al Director de la Administración local el continuar la información sobre los abusos de la Diputación de Madrid.

[La compra de] Carolinas

Madrid 11 (11-n.)

Nos comunican de Berlin que la cámara alemana ha discutido estos asuntos relacionados con el extranjero.

El diputado Richeter pidió que el gobierno le informe acerca de la compra de las islas Carolinas.

Rulón, el ministro de estado declaró que nada puede contestar en definitiva hasta que las cortes españolas, que se reunirán á fines del próximo mes de Abril, ratifiquen el tratado de paz.

Richeter dijo que quiere impedir esta adquisición porque son colonias inútiles.

Los socialistas de Bilbao

Madrid 12 (11-10 n.)

Bilbao.—Se ha celebrado en el teatro del ensanche un numeroso meeting socialista al que han concurrido más de cuatro mil personas.

Al empezar la reunión el presidente ha explicado el objeto de la misma presentando á los concurrentes el conocido orador socialista Pablo Iglesias.

Han hablado los compañeros Mergdeco, Aldaco y Pablo Iglesias.

Todos los oradores han censurado duramente á los gobiernos acusándoles de ser los causantes de las desdichas de la patria.

Se aprobó por aclamación pedir al gobierno que pague inmediatamente los haberes á los repatriados, como igualmente la supresión del impuesto de guerra y la rebaja de los precios de los artículos de primera necesidad.

Los asistentes al terminar el meeting se dirigieron al gobierno civil para entregar las conclusiones que acababan de acordar, y allí se disolvieron ordenadamente.

Más sobre el "Catalina"

Madrid 13 (10-m.)

Valencia.—El vapor trasatlántico Catalina ha embarrancado en la playa de Perello, desarrollándose escenas horrosas entre el pasaje en el momento de embarrancar.

La noche era terrible ignorando el pasaje donde se hallaba.

Por efecto del choque resultaron varios heridos y magullados.

Los vecinos de Perello, carabineros y muchas familias auxiliaron lo mejor que se pudo al pasaje.

Créese que el barco está perdido completamente.

Afortunadamente no ha resultado ahogada persona alguna.

Máximo Gómez. — Destitución

Madrid 13 (10-30 m.)

Nos telegrafian de la Habana que la asamblea militar cubana ha acordado la destitución del generalísimo Máximo Gómez por 26 votos contra cuatro.

La asamblea le acusa de desobediencia por haber aceptado de los Estados Unidos tres millones de dollars para el licenciamiento de las tropas rebeldes.

Nueva permuta

Madrid 13 (10-30 m.)

Es probable que la reina firme hoy una nueva permuta de gobernadores.

El Sr. D. Lorenzo Muñoz que había sido nombrado para esa provincia, pasará á la de Valladolid.

Se retira. — Extranjeros en Manila

Madrid 13 (11-50 m.)

Habana.—El cabecilla Máximo Gómez ha publicado un manifiesto anunciando que en vista del acuerdo tomado por la asamblea militar cubana se retira á la vida privada.

El general Ottis telegrafia á su gobierno confirmando que es insegura la vida de los extranjeros en Manila.

Yankées y tagalos

Madrid 13 (6-15 t.)

Washington.—Un despacho de Manila expedido por el general Ottis dice que los americanos han atacado hoy con artillería á los filipinos, logrando apoderarse de una colina cercana al Rio Pasig.

Los yankées se preparan para atacar otras posiciones y el pueblo de Pasig.

Los tagalos han tenido muchas pérdidas y los americanos bastantes.

Rios y Ottis

Madrid 13 (6-45 t.)

El general Rios ha telegrafiado al gobierno diciendo que el general Ottis le ha prohibido continuar enviando emisarios para tratar con Aguinaldo acerca de la libertad de los prisioneros españoles, alegando que dificultan la acción de los americanos.

El telegrama [de Rios

Madrid 13 (10-45 n.)

El telegrama oficial del general Rios, que ha recibido el general Polavieja dice lo siguiente:

«El general Ottis impide mis gestiones para libertar á los prisioneros.

Manifiesta que estando los filipinos en guerra con los americanos no puede permitir el rescate sobre la base de recursos metálicos que mejorarían la situación de los tagalos.

No permite tampoco que mis comisionados atraviesen las líneas avanzadas.

He protestado en nombre de los sentimientos humanitarios.

Creo que na llegado el momento de gestionar los buenos oficios de las potencias europeas por mediación de los consules, dada mi apurada situación.

Espero ordenes.»

Nafragios

Madrid 13 (10-15 n.)

Un telegrama de Cristarre (Australia) que ha recibido esta agencia, dice que se han perdido más de ochenta y tres barcas y una flotilla para la pesca de perlas, á consecuencia de furiosos temporales.

Se han ahogado 400 negros y once blancos.

El tratado de paz

Madrid 13 (10-45 n.)

En los círculos políticos circuló el rumor de que el gabinete de Washington ha significado al de Madrid su deseo de que se ratifique cuanto antes el tratado de Paz.

Noticia grave de Manila

Madrid 13 (10-45 n.)

El ministro de la guerra general Polavieja ha llamado por teléfono al Sr. Silvela trasmitiéndole el texto de un telegrama oficial del general Rios.

El Sr. Silvela marchó inmediatamente á conferenciar con el general Polavieja.

La entsevista duró noventa minutos, habiendo convenido ambos conferenciantes en la gravedad de la noticia trasmitida desde Manila, que será tratada en Consejo de ministros.

El Sr. Silvela ha dicho que empezará las gestiones para libertar á los prisioneros de Filipinas por la vía diplomática.

El gobierno no ve clara la solución de este asunto.

La escuadra.—Inundación

Madrid 13 (10-45 n.)

Cádiz.—La escuadra del almirante Cámara no ha podido salir de este puerto.

Murcia.—La inundación decrece, habiendo renacido la tranquilidad en el vecindario.

Una comisión del Círculo Mercantil ha visitado al ministro de Hacienda Sr. Villaverde para pedirle la rebaja del 40 por ciento en la contribución industrial.

El Sr. Villaverde contestó que estudiará el asunto.

La misma comisión visitó despues al Sr. Silvela.

Se confirma que el jueves próximo se publicará el decreto de disolución de las cortes.

De Manila

Madrid 14 (4-m.)

Washington.—Un despacho de Manila dice que los americanos se han apoderado de Guadalupe y han cortado las comunicaciones entre las islas del norte y sur del Archipiélago.

Un oficial español ha llegado á las líneas yankis y dice que Aguinaldo pidió á los prisioneros españoles combatir contra los americanos ofreciéndoles cuatro dollars diarios. Ese oficial aceptó dirigir la artillería á Malabón; pero se escapó á la primera ocasión.

Últimas noticias del «Catalina».—Otro naufragio

Madrid 14 (10-n.)

Valencia.—La situación del vapor trasatlántico Catalina, se ha agravado, quedando pocas esperanzas de salvarlo.

Se han telegrafiado órdenes urgentes á Marsella para que manden material necesario para intentar ponerle á flote.

Ha naufragado también la goleta San Francisco, salvándose la tripulación.

Los prisioneros.—El tratado de la paz.

Madrid 14 (10-m.)

La atención pública se fija en la situación de los prisioneros de Manila.

La creencia general es que la intervención de las potencias ha sido inútil.

El gobierno desmiente que Mr. Mackinley exija á las Cortes la ratificación del tratado.

Es probable que se decida en el Consejo de mañana si lo ratificará ó no la Corona.

Vacantes militares.—Huelga de cocheros

Madrid 14 (10-m.)

El ministro de la Guerra, General Polavieja ha hecho publicar la orden por la cual se dispone la amortización de las vacantes que dejan los generales Chinchilla, Gutierrez y Cámara.

En el meeting de cocheros se ha acordado declararse en huelga, exceptuados los servicios oficiales y fúnebres.

El general Gimenez Castellanos

Madrid 14 (10-m.)

Han sido muy comentadas las arengas que dirigió ayer á las tropas el general Jimenez Castellanos al visitar los cuarteles.

Era creencia general que el asunto tendría consecuencias ulteriores.

Regionalismo

Madrid 14 (10-m.)

San Sebastián.—La prensa ha empezado una campaña en defensa de la autonomía vascongada sobre la base del antiguo régimen foral.

Barcelona.—Se organizan bastantes sociedades regionalistas en los pueblos de Cataluña.

Manifestación política

Madrid 13 (10-45 n.)

Telegrafian de León que al regresar á su cuartel el regimiento de Burgos el general Brujada dispuso que la música tocara el himno de Riego.

El pueblo hizo una manifestación de simpatía al general Brujada, aclamándole con vitores y aplausos.

En determinados puntos de la población se promovieron alborotos verificándose algunas detenciones.

Se cree que esta manifestación es una protesta contra el banquete que se dió al Sr. Mella.

El general Polavieja ha telegrafiado á León pidiendo informes.

El gobernador de las Baleares.—El alcalde de Barcelona.—Aduanas.—Créditos

Madrid 14 (3-30 t.)

Se han firmado los nombramientos de gobernador de las Baleares á favor del Sr. Alvarez Sereix, y de alcalde de Barcelona á favor del Doctor Robert.

Se ha firmado un decreto sobre combinación de administradores de Aduanas, y otro disponiendo no se contraigan nuevas obligaciones á cargo de créditos del presupuesto de guerra.

Fabra

Hay nada más feo y que más desfigure la cara que una hilera de dientes negros y cariados. Los que quieren preservarse de esta fealdad acostámbrense á cuidar sus dientes valiéndose del nuevo antiséptico dentario Odol.

Cocarroys y panades

de tota casta y preus; es cosa riquíssima y que vos ne chupereu es dita. Las trobareu cada día desde las dotze en

es cavallet de papé

y si no sabeu ahont está, preguntavó á cualesvol persona de bon gust y ne vos donará revó.

"Nueva Tienda de San José"

Central, Brondo 7

Antigua casa Brondo.

Sucursal, Jaime II, 14

Grandes surtidos en géneros negros para vestidos.

Gran colección en velos, chales, chentilly, blonda Lyon y otras muchas clases.

GRAN SURTIDO EN GÉNEROS BLANCOS

¡Ojo! Últimos días de baratura en la Sucursal por cierre del establecimiento.

HERPES RÓVER

CURANSE CON EL
LINIMENTO SECANTE
ANTI-HERPÉTICO

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.
Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo a la piel enferma su estado normal.
Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

CATARROS. Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

Cuatro reales frasco

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura.

A GRICULTUR A

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

«LA MARAVILLA» Marca registrada

Fertilización de los terrenos esquilados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

Abonos especiales para

- | | |
|-------------|----------------|
| VIÑA | ALGARROBO |
| NABANJO | CEREALES |
| ALMENDRO | HIGUERA |
| ALBARICOQUE | OTROS CULTIVOS |

El profesor químico de la Cámara Agrícola oficial de Valencia D. Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición. Darán toda clase de detalles para su empleo los Sres. Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mompó de Valencia.



Se alquila una casa según calle de Gater, número 17, con agua de fuente, coladuría y cunadra.—Dirigirse para informes, calle del Santo Espíritu, número 5.

Nodrizas Hay una de Palma, de 24 años de edad, leche de 8 días, que desea encontrar criatura para criar; informarán: calle de la Lonja, número 54, piso 2.º

Cajas de hierro

FRANCISCO MARTINEZ



SAN AGUSTIN, 22
PALMA DE MALLORCA

La curación de las enfermedades

del

ESTÓMAGO

se consigue siempre con el

Elixir á la ingluvina GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Este preparado, elaborado á base de un riquísimo Jerez, está indicado para la curación radical de las enfermedades del estómago é intestinos.

El **ELIXIR GIOL** es un digestivo completo; fortalece el estómago, facilita la digestión, corrige el vómito, diarrea y disentería, calma los dolores y flatos, hace desaparecer la pesadez de estómago y la neuralgia, abre el apetito, regulariza las deposiciones, cura la fetidez de aliento, ataques biliosos y el estreñimiento, entona y fortifica á los convalecientes, corta los vómitos de las embarazadas y á la vez es un poderoso tónico muy conveniente en los casos de debilidad, anemia, etc., etc.

En estos conceptos las eminencias médicas lo usan á diario, obteniendo con su empleo resultados sorprendentes.

Venta: Farmacia GIOL, Poniente-31 y principales farmacias

FRASCO 4 PTAS. ◀ Palma: J. Valenzuela y principales farmacias